

# Abandon du poste de traite du Fort-Dauphin

## Desroches au ministre, le 17 janvier 1772

---

Un document des Archives Nationales. A.N. Col C/4/30  
Autre copie à la Bibliothèque municipale de Quimper (Ursulines). Ms 12C IV ( vol.10/15)

---

A l'Isle de France le 17 janvier 1772

Monseigneur,

Nous avons jugé indispensablement nécessaire, M. Poivre et moi, de relever entièrement le poste du Fort Dauphin, où les Français mourraient de faim par les mauvaises dispositions des gens du pays à leur égard, et où ils avaient encore des dangers perpétuels à craindre.

Nous avons expédié pour cette opération la flûte *le Vaillant*. Elle est de retour dans cette rade depuis le 14 de ce mois. Il était temps de retirer ces pauvres malheureux qui dans 15 jours n'auraient su que devenir.

Je suis persuadé d'ailleurs que la traite va se renouer avantageusement avec ces peuples-là, dès qu'ils ne verront plus l'appareil du joug qu'ils redoutaient, en nous voyant former des établissements sur leurs terrains.

Je suis avec un très profond respect,

Monseigneur,

Votre très humble et très obéissant serviteur.

Le Ch. Desroches

\* \* \*